

Gymnasium Kreuzau  
Klasse 9d  
Am Wassergarten 2  
52372 Kreuzau

## Der Bürgermeister

<b>AnsprechpartnerIn</b>	Ingo Eßer
<b>Zimmernummer</b>	240
<b>Telefonnummer</b>	02422 507 240
<b>E-Mailadresse</b>	Ingo.Esser@kreuzau.de
<b>Aktenzeichen</b>	
<b>Sprechzeiten</b>	Montag – Freitag 08:30 – 12:00 Uhr
<b>(auch nach Vereinbarung)</b>	Dienstag 13:30 – 16:00 Uhr
	Donnerstag 13:30 – 17:00 Uhr
<b>Kassenzeichen</b>	<b>0000.0000.0000</b>
<b>(bei Überweisung bitte unbedingt angeben)</b>	
<b>Datum</b>	29. März 2018

### Flyer „Wählen ab 16 – Wir sind dafür“ Brief vom 21. März 2018 (Posteingang)

Liebe Schülerinnen und Schüler der Klasse 9d,

vielen Dank für die Übersendung des von Euch im Rahmen des Politikunterrichts gestalteten Informationsflyer zum Thema „Wählen ab 16“.

Es freut mich sehr zu hören, dass Ihr Euch mit einem solch wichtigen Thema, wie den Wahlen im Politikunterricht sehr intensiv auseinandergesetzt habt. Auch die Teilnahme am Bundeswettbewerb kann ich nur begrüßen und möchte zur erreichten Platzierung recht herzlich gratulieren.

Der von Euch entworfene Flyer ist sehr aufschlussreich und greift die grundlegenden Argumente einer Senkung des Wahlalters auf 16 Jahre auf.

Ein häufig vorgebrachter Einwand gegen das Wahlrecht mit 16 Jahren ist, dass Jüngere nicht genug an Politik interessiert sind, um kompetent wählen zu können. Doch wer wählen darf, beschäftigt sich mehr mit und informiert sich intensiver über Politik als nicht Wahlberechtigte. Dies wird eindrucksvoll durch Eure Initiative bestätigt.

Auch für mich persönlich ist es wenig nachvollziehbar, warum in Bund und Land unterschiedliche Altersbeschränkungen bei der Ausübung des aktiven Wahlrechts bei Kommunal-, Landtags- und Bundestagswahlen gelten. Die verfassungsmäßige Beschränkung dieses Grundrechts setzt nicht umsonst hohe Hürden voraus. Hier gelten meines Erachtens aber die gleichen Verfassungsgrundsätze auf Bundes- wie auf Landesebene, was für eine Vereinheitlichung sprechen würde.

Letztlich gilt der altbekannte Grundsatz: Demokratie lebt vom Mitmachen! Und nur gelebte Demokratie ist gute Demokratie. Insofern möchte ich Euch ermutigen, an Eurem Standpunkt festzuhalten und sich aktiv in die Diskussion einzubringen. Gerne biete ich mich an, Euren Flyer bzw. Euer Anliegen auch den regionalen Landtags- und Bundestagsabgeordneten

1/2

gegenüber vorzustellen – sofern dies nicht ohnehin bereits von Euch erfolgt ist. Gerne lasse ich auch den Flyer im Foyer des Kreuzauer Rathauses auslegen, sodass er von interessierten Bürgerinnen und Bürgern mitgenommen werden kann.

Für die Zukunft wünsche ich mir Eurerseits weiterhin ein solches Engagement. Ich darf allen Beteiligten für die Ausführung dieses Projektes meinen Dank und meine Anerkennung aussprechen.

Mit freundlichen Grüßen

  
- Ingo Eßer -